

Bolsa Mexicana de Valores en México (BMV)

En nuestro país, se conoce como Bolsa de Valores al mercado donde se reúnen compradores y vendedores de acciones, y dicho lugar les da la facilidad de llevar a cabo sus operaciones de compra venta.

La Ley del Mercado de Valores establece que es facultad del Estado, a través de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, otorgar la concesión para el funcionamiento de las bolsas de valores. En la actualidad, la única autorización vigente es la de la Bolsa Mexicana de Valores. Esta es una institución privada, sociedad anónima de capital variable. Tiene por objeto:

1. Facilitar las transacciones con valores y procurar el desarrollo del mercado respectivo.
2. Instaurar instalaciones y mecanismos que coadyuven con las operaciones de valores.
3. Proveer y mantener a disposición del público, información sobre los valores listados en la bolsa.
4. Vigilar el estricto apego a las disposiciones aplicables.
5. Legitimar las cotizaciones en bolsa.

La Ley del Mercado de Valores es el ordenamiento máximo del mercado de valores; le sigue la Ley de Sociedades de Inversión y, desde luego, le son aplicables las circulares que emite el Banco de México y la Comisión Nacional Bancaria y de Valores.

Las entidades operadoras de la Bolsa Mexicana de Valores son las casas de bolsa, los bancos y las sociedades de inversión.

Surgimiento de la Banca

Hacia finales de la Edad Media y principios del Renacimiento una banca o banco era una corporación monetaria con una serie de servicios que proveían mucho al comercio. Los fundadores en esta área fueron cambistas que actuaban en ferias anuales y originalmente se dedicaban a realizar cambios de moneda cobrando una comisión. Estos cambistas fueron progresando, hasta el punto que aparecieron las grandes familias de banqueros europeos.

En conclusión, el antecedente de la actividad bancaria es la acuñación de monedas, donde se le dio importancia al acopio de metales preciosos, créditos, pago de tributos y atesoramiento de reservas.

Bolsa Mexicana de Valores en México (BMV)

Bolsa Mexicana de Valores

En nuestro país el Grupo BMV se conforma por compañías que en conjunto brindan servicios integrales para facilitar la operación y post-negociación del mercado de valores y derivados en México, apoyado por una moderna infraestructura tecnológica y de vanguardia en todas sus compañías.

Operan una bolsa de valores, de productos derivados, una organización de corretaje de valores y derivados, el depósito central de valores en México donde se efectúa la custodia y liquidación de valores, una cámara de compensación de valores y otra de derivados, así como una compañía de valuación de precios y servicios de administración de riesgos.

Importancia

La Bolsa Mexicana de Valores, S.A.B. de C.V. es una entidad financiera que funciona por concesión de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, con apego a la Ley del Mercado de Valores.

En seguimiento con las tendencias mundiales y de los cambios que se han dado en la legislación, la Bolsa Mexicana concluyó con el proceso de desmutualización, transformándose en una empresa pública cuyas acciones son idóneas de negociarse en el mercado de valores, llevando a cabo el 13 de junio de 2008 la Oferta Pública Inicial de las acciones representativas de su capital social.

Funciones

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV), es el lugar en el que se llevan a cabo las operaciones del mercado de valores organizado en México, siendo su esencia el facilitar las transacciones con valores y gestionar el desarrollo del mercado, promover su expansión y competitividad, a través de las siguientes funciones:

Establecer los locales, instalaciones y mecanismos que faciliten las relaciones y operaciones entre la oferta y demanda de valores, títulos de crédito y demás documentos suscritos en el Registro Nacional de Valores (RNV), así como proporcionar los servicios necesarios para la ejecución de los procesos de emisión y colocación en intercambio de los referidos valores.

Proporcionar, mantener a disposición del público y crear publicaciones sobre la información referente a los valores inscritos en la Bolsa Mexicana y los listados en el Sistema Internacional de Cotizaciones de la propia Bolsa, sobre sus emisores y las operaciones que en ella se realicen.

Bolsa Mexicana de Valores en México (BMV)

Establecer las medidas necesarias para que las operaciones que se realicen en la Bolsa Mexicana por las casas de bolsa se sujeten a las disposiciones que les sean aplicables.

Remitir normas que establezcan estándares y esquemas operativos y de conducta que originen prácticas justas y equitativas en el mercado de valores, así como fijarse su observancia, aplicar medidas disciplinarias y correctivas por su incumplimiento, necesarias para las casas de bolsa y emisoras con valores inscritos en la Bolsa Mexicana.

Las empresas que solicitan recursos (dinero) para financiar su operación o proyectos de expansión logran obtenerlo a través del mercado bursátil, mediante la declaración de valores (acciones, obligaciones, papel comercial, etc.) que son puestos a disposición de los inversionistas (colocados) e intercambiados (comprados y vendidos) en la Bolsa Mexicana, en un mercado claro de libre competencia y con igualdad de oportunidades para todos sus participantes.

Órganos Intermedios de la Bolsa Mexicana de Valores

Participar en el Mercado

Para hacer la oferta pública y colocación de los valores, la empresa acude a una casa de bolsa que los ofrece (mercado primario) al gran público inversionista en el ámbito de la Bolsa Mexicana. De esa manera, los emisores toman los recursos correspondientes a los valores que fueron obtenidos por los inversionistas.

Una vez puestos los valores entre los inversionistas en el mercado bursátil, estos consiguen ser comprados y vendidos (mercado secundario) en la Bolsa Mexicana, a través de una casa de bolsa.

La Bolsa Mexicana de Valores es el lugar físico donde se formalizan y registran las operaciones que hacen las casas de bolsa. Los inversionistas compran y venden acciones e instrumentos de deuda a través de intermediarios bursátiles, llamados casas de bolsa. Es muy importante insistir que la Bolsa no compra ni vende valores.

El público inversionista canaliza sus órdenes de compra o venta de acciones a través de un promotor de una casa de bolsa. Estos promotores son especialistas inscritos que han recibido capacitación y han estado autorizados por la CNBV. Las órdenes de compra o venta son entonces entregadas de la oficina de la casa de bolsa al mercado bursátil a través del sofisticado Sistema Electrónico de Negociación, Transacción, Registro y Asignación (MONET) donde esperarán hallar un ofrecimiento igual, pero en el sentido contrario y así perfeccionar la operación.

Bolsa Mexicana de Valores en México (BMV)

Una vez que se han obtenido acciones o títulos de deuda, se consigue monitorear su desempeño en los periódicos especializados, o a través de los sistemas de información impresos y electrónicos de la propia Bolsa, así como en el SiBolsa.

¿Cuál es la importancia de una bolsa de valores para un país?

Las bolsas de valores de todo el mundo son instituciones que las sociedades crean en su propio beneficio. A ellas asisten los inversionistas buscando una opción para resguardar y ampliar su ahorro financiero, aportando recursos a los que, a su vez, acceden tanto empresas como gobiernos, para financiar proyectos productivos y de desarrollo, que crean empleos y riqueza en beneficio del país.

Las bolsas de valores son mercados organizados que ayudan a que esta canalización de financiamiento se efectúe de manera libre, eficiente, competitiva, imparcial y transparente, atendiendo a ciertas reglas establecidas previamente por todos los participantes en el mercado.

En este sentido, la Bolsa Mexicana ha promovido el desarrollo de México, ya que, junto a las instituciones del sector financiero, ha apoyado a canalizar el ahorro hacia la inversión productiva, fuente del crecimiento y del empleo en el país.

Comercio Global

Actualidad

En la actualidad, con el progreso financiero y mercantil se ha facilitado el movimiento que tienen los bienes y servicios a través de los distintos países y sus mercados, destinado a relacionar los sectores de producción y consumo que se realiza tanto en el área nacional como internacional. La moneda de cada uno de los países se usa para medir las transacciones, y en el campo internacional existe correlación entre las diferentes monedas para facilitar la compraventa de bienes y servicios.

Con el transcurrir de los años y el desarrollo de la sociedad logramos contar con la simplicidad y la facilidad que nos proporcionan las herramientas digitales en el sector, potencializando sus alcances y satisfaciendo las necesidades, cada vez más concretas.

El mercado financiero mexicano aplicó al alza, considerando la posibilidad de que se alcance nuevamente un tratado de libre comercio entre los tres países del norte del continente; sin

Bolsa Mexicana de Valores en México (BMV)

embargo, se predice que en el corto plazo muestre comprensión a las tensiones comerciales y la situación de dificultades económicas de algunos países emergentes.

Los bancos centrales en Europa y Gran Bretaña tuvieron reunión de política monetaria y ambos concluyeron conservar sin cambios la tasa de referencia, aunque los comunicados expusieron una inclinación alcista sobre los réditos. Mientras tanto el 13 de septiembre, el Banco Central de Turquía remontó su principal tasa de interés en 625 puntos base hasta 24%, una medida que impulsó a la lira y que podría reducir el temor de los inversionistas por la participación o influencia que consiguiera tener el presidente Recep Tayyip Erdogan en el manejo de la política monetaria.

En el presente, la tensión en Argentina permanece porque la crisis de déficit fiscal cumple cuatro meses y no se soluciona, mientras el FMI está dispuesto a predecir los desembolsos prometidos para 2019 y 2020. Por otra parte, se aproxima la primera ronda electoral en Brasil (7 de octubre) y en dicha fecha se podría precisar el triunfo de la izquierda. Además, se aproximan los comicios de medio término en Estados Unidos (6 de noviembre). En temas comerciales, la administración Trump tiene predicho informar nuevos aranceles de 10% a importaciones de mercancías de China valoradas en 200,000 millones de dólares con el objeto de obligar a Pekín antes de su reunión a finales de este mes; una actitud que llevaría al gobierno chino a descartar participar en nuevas conversaciones comerciales si Estados Unidos avanza con aranceles adicionales.

Referencia:

Banxico. El Sistema Financiero. Recuperado el día 1 de abril de 2019, accedido a partir de:
<http://www.anterior.banxico.org.mx/divulgacion/sistema-financiero/sistema-financiero.html#Quesonlasacciones>